



## WEEKLY 名古屋 ちくさ 題字 伊藤昌石

名古屋千種ロータリークラブ  
 承認 1982年 8月24日  
 例会日 火曜日 12:30  
 例会場 名古屋東急ホテル  
 事務局 TEL763-5110 FAX763-5121  
 会長 加藤 重雄  
 幹事 小林 英毅  
 広報・会報委員長 鈴木 聖三

### No. 11 ローターに輝きを (LIGHT UP ROTARY)

2014~2015年度 RI会長 ゲイリー C.K. ホアン

今日の例会  
 第1518回 平成26年 9月30日 (火)

#### 友愛の日

先週の例会  
 第1517回 平成26年 9月 16日 (火) 晴

講演: 『報恩・奉仕・繁栄』

ロータリー米山学友会 于 咏 (ウエイ) 様

#### ◆それでこそロータリー

#### ◆ビジター紹介

#### ◆ゲスト紹介

ロータリー米山学友会 幹事 于 咏 (ウエイ) 様

#### ◆出席報告

会員 41 ( 37 ) 名 出席 28名

出席率 75.68%

前々回 9/2 (修正出席率) 91.89%

#### 小林幹事報告

- 1) 本日例会終了後 理事役員会を開催致します  
理事役員の皆様 3階 梅の間へお集まり下さい
- 2) 次回例会は30日 友愛の日 です
- 3) 広島豪雨災害義捐金 前回・今回合計 ￥45,000
- 4) WFF チケット申し込み状況 9/10 第1次締切  
18名 計280枚 地区へ報告

#### 加藤会長挨拶



ストックホルム市ルンド大学のエババルト教授の話をお聴いた後、午後8時30分頃 ホテルにバスで入りました。夕食は午後9時からで、私は部屋に入るなり日本から持参した酒のつまみ類を頼張りお腹の足しにしました。そしてホテルのレストランへ

行き指定された場所に座りましたが、私の正面に座っている女性に驚いてしまいました。

他の皆様もびっくりされていましたが、その女性は顔か

ら手からキンキラキン。たしか川崎市内の児童養護施設の施設長さんだったお思います。私は思わず「仏壇からお鈴を出して来ましたか？」と言ってしまいましたが、彼女は私を睨み付け プイと横を向いてそのまま一言もしゃべらず サッサと食事を済ませ部屋へ行かれてしまいました。酒の好きな私は、隣にいた北九州市の特別養護老人ホームの施設長の谷口さんと部屋へ戻って 遅くまでワインを飲んで酔っ払って寝てしまいました。

翌日の午前中は自由行動でしたのでゆっくり過ごし、12時30分にホテルからバスでエレクトラックス社の工場見学に行きました。エレクトラックス社は、今では日本ではあまり珍しくはなくなりましたが 業務用ランドライヤーの世界シェアNo.1の会社で、本社はストックホルム市にあります。工場では最終アSEMBリーラインを見学しました。日本の病院や老人ホーム等に多く入っており、自動車のボルボと並ぶ良い輸出先であると聞きました。

この後、世界初の女性学科が3年後に作られるヨーテボリ大学を見学、スウェーデンの研修は全て終わりました。

#### ◆地区米山奨学委員会 鈴木聖三委員より 于 咏様の紹介 及び 米山奨学事業について

昨年の“米山月間に寄せて”の中で、伊藤敦夫米山奨学委員長から、設立当時ロータリー米山奨学会とは「一ヶ月に一箱のタバコ代を節約して奨学金に」という合言葉から始まった旨の説明がありました。

今や全国 88,000 人のロータリアンからの支援を浄財として奨学金を支給する、民間最大の奨学財団になっています。

その目的は、相互理解と国際親善を深める為に、優秀な留学生を支援し、世界平和の創造と維持に貢献し、世界を結ぶ「架け橋」として経済的援助をしています。そして、ロータリーの豊かな人的資源を活かし、精神面でも支えながら、母国を離れても日本での心豊かな生活が送れる様、心のケアにも配慮されています。毎年約720名(学部生10万円/月、大学院生14万円/月)の奨学生を支援して、事業費は毎年約13億5千万円、これまでに支援した奨学生は累計で1万8223名(2014年6月現在)にのぼっています。

これを支えてきたのは、ロータリアンの皆様の寄付であります。皆様ご存知のとおりですが、少しご説明させていただきます。この寄付金には普通寄付金と特別寄付金が

あります。2013年度全国平均で普通寄付金は4,678円、特別寄付金は10,521円です。因みに、名古屋千種ロータリークラブは普通が4,370円、特別は10,250円で全国平均を少し下回っています。現況を申し上げましたが、何卒宜しくご高配の程お願い申し上げます。カウンセラーだけでなくクラブメンバーのご協力が重要です。本年度は平均一人当たり20,000円の目標があり、これを達成すると、ガバナー賞の対象になる事が決まりました。

さて2013～2014年度の寄付金収入は、全国で13億3700万円、その内普通寄付金が4億1168万円、特別寄付金が9億2578万円でした。一方奨学金・事業費に要した費用は、13億5900万円で2200万円の不足となりました。この不足分は特別積立財産を取崩して補い、よって本年度は奨学生を800人から720人に縮減することになりました。

いずれにしても昨今のような国際情勢下、当事業の重要性は益々大きなものになっています。親愛なる皆様のご協力を切に願うものであります。

#### ◆講演 『報恩・奉仕・繁栄』

ロータリー米山校友会 幹事 于 咏 (ウ エイ) 様

ROBART:

あしもう



皆さん、こんにちは。ただ今ご紹介を賜りました于咏と申します。本日、千種RCの例会卓話にお招き頂きまして、誠に有難うございます。皆さんご貴重なお時間をいただき、米山奨学事業について、私自身の経験を通して、お話をさせていただきたいと思っております。

まず、簡単に自己紹介をさせていただきます。

私は、中国天津の出身で、18年前初来日しました。

1996年9月～1998年3月 愛知淑徳大学留学生別科

1998年4月～2002年3月 名古屋大学教育学部

2002年4月～2008年3月 名古屋大学大学院

教育発達科学研究科 心理学博士 臨床心理士

2008年4月～現在 学校法人セムイ学園 専任講師

2005年4月～2007年3月 米山奨学生 名古屋中RC

2014年5月～現在 愛知ロータリーEクラブに入会

そして、私の専門は臨床心理学です。「臨床心理士」という資格があり、心理カウンセリング、心理治療を中心にした臨床実践となります。私は、2002年名古屋大学の修士課程に入ってから、心理発達相談室、中学校、精神病院など臨床の場で心理検査・治療の活動に携わってきております。児童の自閉症など発達障害；学生の不登校・引きこもり；成人の不安障害、うつ病、アルコール依存など、各年齢層で、多岐を渡ってメンタルヘルスの問題に取り組んできました。また、欧米人を対象に、英語のカウンセリング・サービスも提供しています。

就職して5年半経ちました。私の仕事は、心理学の専門教育を始め、中国における歯科技工と歯科医療の教育、人体解剖の実習、医学英語などに医学や歯学の教育にも携わり、更に、海外のいくつかの国々から留学生を

受け入れたり、学術交流を行うなど、国際業務も展開しています。心から歯への業務内容の変化は、とてもチャレンジ的でした。専門用語が難しく、専門性が極めて高い。専門用語の壁を乗り越えるため、自ら日中英3カ国語の歯科専門用語集の編集に取り組みはじめました。現在、常用語彙集が出来ており、ソフトウェアの会社に提供し、世界でも初の3カ国語歯科医学用語集となります。そして、昨年度から、学園の中途退学の防止、教務、総務など事務的な業務も携わるようになりました。

さて、来日の生活を振り返ってみましょう。

1996年初来日し、もはや18年間となります。最初の12年間は、もっぱら留学生生活。来日当初の私は、殆どの留学生と同様に、社会の最低層に居ました。勉学生活を支えるため、このように理容室の掃除、新聞配達、洗い場、そしてスロット屋や雀荘など一生懸命アルバイトをし、学費をゴツゴツ貯めて頑張っていました。

しかし、ラッキーな私！ここでロータリークラブという組織に出会いました。人生の大きな幸運です！

米山記念奨学金は、月14万円があります。時給1000円で換算すれば、毎月140時間の自由時間が得られるということになります。月140時間！毎月140時間も自由時間が得られるのであれば、どれだけ沢山勉強できるのでしょうか！そして、お金より更に大事なものは、人生の良い模範ができたことです。なるべき人間像、成功した人生とは何か、そういった理想像が具現化されたことで

す。お蔭様で、私は成長しました。日本語が殆どいらない肉體労働から、翻訳、通訳、そして自分の専門領域の講師まで、知的労働者に成長しました。長年の留学生生活の頂点に至ったのは、ロータリークラブと出会ってからであり、皆様のお蔭であるのです。

さて、ここまで、自分の実体験で米山記念奨学事業の素晴らしさを皆さんと分かち合いました。それでは、米山は一体どのような組織であるか、その活動状況はどうなっているかを、少しご紹介をさせていただきます。

This is Yoneyama!!

・米山奨学事業は、日本最初のロータリークラブの創立に貢献した実業家米山梅吉氏の功績を記念して発足し、1967年、文部省（現在の文部科学省）の許可を得て、財団法人ロータリー米山記念奨学会として創設されました。

・ロータリー米山記念奨学会は、将来母国と日本との懸け橋となって国際社会で活躍する優秀な留学生を奨学することを目的としています。優秀とは、①学業に対する熱意と優秀性、②異文化理解、③コミュニケーション能力への意欲や能力に優れている点が含まれる。

・このように、年間、優秀な奨学生の採用数は700人上り、事業費は13.6億円(2012～2013年業)となっています。実は、この数値は減少傾向であり、昨年の800人、事業費14億円から既に大幅にダウンしております。

ロータリアン総人数や寄付金の減少が原因です。

・これまでに支援してきた奨学生数は、累計で17,545人(2013年4月現在)。その出身国は、世界121の国と地域に及びます。留学生への支援は、未来に向かって平和の懸け橋をかける尊い奉仕なのです。

・そして、米山の独自の世話クラブとカウンセラー制度は、非常に優れたもので、単なる経済的に支援するだけではなく、心の通った人間性に富んだ支援でもあります。

自分自身の経験によって、米山記念奨学金は、支援された留学生その本人にはもちろん、日本国にも深遠な意義を持ち、長いスパンで利益をもたらしていると考えています。留学生にとっては、貴重な経済的な支援である以上、ロータリアン、即ち人生の優れた先輩たちとの交流ができ、人生の成功者として学ぶことができるのが、大変有難く幸運なことです。言い換えれば、「自分」という個人を超えて、「現在」という次元を超えて、より広い社会と未来に対する展望ができることです。これは、若者の成長に最も素晴らしい栄養剤であると、私が信じています。そして、日本国にとっては、正しく世界に平和と愛の種を蒔く優れた民間外交となります。目に見えなくても、今すぐ返ってこれなくても、いずれいつか、その種が芽生え、遠い国々で平和の果実が収穫されるでしょう。

#### ロゴの紹介

・重なり合うハートは「ロータリアン」と「奨学生」。外国人留学生の支援・交流を通じ、国を超えた絆や信頼関係を築き、やがて、一人ひとりの胸に世界平和を願う“心”を育てるという、事業創設の願いが込められています。

・手は、そうした“心”を生み出すと同時に、当事業がロータリアンの手で支えられていることを示しています。

更に、就職してからも、ロータリーとのご縁が強くなり続け、まさに絆に変わりつつあります。今勤めている学園の理事長はロータリアンですし、学友になってからも、学友会の役員に務め、お世話になったロータリアン達と交流を深め続けています。(写真説明)

奨学生から学友へ。地区の学友会で米山ファミリーがつながっています。

年間行事を紹介：春・秋季合同研修会、総会、忘年会、地区大会など年5回大きなイベントがあり、昨年から新たにWFFへの参加もしています。友愛の輪は、国籍を問わず。米山は、我々日本でのハッピーなファミリーなのです。

更に、学友からロータリアンへ。今年5月、地区唯一のEクラブ、日本では8番目の愛知ロータリーEクラブが設立されました。米山の関係でそのチャーターメンバーになり、ロータリー家族に入らせていただきました。

10万人も超える在日留学生の一人である私は、海辺の一粒の砂のように思います。但し、この砂はとてもラッキーで、美しい貝殻であるロータリークラブ、米山奨学会に出会えたわけです。そこで栄養を頂き、磨かれて洗練され、真珠まできれいに变身し、成長して行きます。

This is Rotary! これは、ロータリー！人間として成長しつづける舞台なのです。個人の努力で成長し更に力を合わせて奉仕活動を通して他人の成長を支援する、博愛を広げる素晴らしい尊い組織です。これは、私が理解しているロータリーなのです。

いろいろ話をさせていただき、一言でまとめれば、「報恩・奉仕・繁栄」ということです。報恩、奉仕、繁栄。恩を知る、感謝の気持ちを持つ、恩返しをする。仕事を通じて、人々のため、社会のために奉仕する。そして報恩と奉仕を実践することによって、自然と人生が繁栄していくのです。

皆様との出会いは、私の人生の宝です。本当に有難うございます。御清聴、誠にありがとうございます。

## ◆ 9月理事役員会 議事録 (9/16)

### 審議報告事項

#### 1) 職業奉仕委員会

・優良従業員推薦の件 加藤会長より推薦者2名  
ライラックの会 小野寺 節子様 江藤 麗子様

承認

#### 2) 青少年奉仕委員会

・名古屋YMCAチャリティーランについて  
以前は参加、協賛をしていたが、ここ数年支援見送り  
今年度もチャリティーラン不参加・支援も無し

承認

#### 3) 例会変更 (11/4 ⇒ 11/3)

WFF 11月3日の例会について

例会場所は8月理事会で承認された神楽家に変更なし  
家族同伴参加は自由

例会費：同伴者 4,200円徴収

当日の駐車場 スケジュール等は後日案内

承認

#### 4) 社会奉仕委員会

・東山植物園パラグアイオニバス導入協力について  
東山植物園の国指定重要文化財温室前館保全修理工事終了後の平成31年オープンに向けて、展示計画にある

パラグアイオニバスの種子導入協力の依頼を受け、  
当クラブとしては複数年に亘るオニバスの委員会を  
立ち上げ協力する

承認

※パラグアイオニバス資料裏面参照

#### 5) 親睦委員会

・秋季家族会 バスツアー

参加申し込み状況 会員14名 ご夫人5名 計19名

#### 6) ロータリー希望の風奨学金支援

8月の理事役員会承認事案

9月12日付にて特別基金積立より41,000円送金済

### 《10月例会のご案内》

10月7日(火) 12:30 4階 調の間  
優良従業員表彰  
《例会後：指名委員会 4階 桐の間》

10月14日(火) 例会変更  
秋季家族会 駒ヶ根・塩尻バスツアー

10月21日(火) 12:30 3階 錦の間  
友愛の日  
ゲスト 米山奨学生 トノコ・ルナ・ルマ様  
《例会後：理事役員会 3階 梅の間》

10月28日(火) 例会変更 12:30 松楓閣  
職場例会 揚輝荘見学

9月理事役員会にて承認されました “東山植物園パラグアイオニバス導入協力” について 東山植物園 伊藤 悟 園長からの協力依頼書 以下ご紹介致します

名古屋千種ロータリークラブ  
会長 加藤 重雄様

名古屋市緑政土木局東山総合公園  
東山植物園 園長 伊藤 悟

パラグアイオニバス導入へのご協力について

拝啓、時下ますますご清栄のこととお喜び申し上げます。また、平素より格段のご支援を東山公園に賜り、厚くお礼を申し上げます。

さて、弊園では、国指定重要文化財温室前館保存修理工事の準備を進めており、工事の影響範囲にあるスレン池を近々閉鎖する予定でございます。このような中、工事終了後の平成31年度のオープンに向けて、温室やその周辺の展示計画等を検討しているところでございますが、とりわけ、弊園での定番であり 来園者ニーズの多いパラグアイオニバスは ぜひ展示をしたいと考えております。

弊園のパラグアイオニバスは、「昭和25年にロータリークラブを通じて、アメリカ・ミズーリ植物園から種子が贈られた」との記録があり、以後、職員の手で保存管理されてまいりました。しかしながら、近年は、近親交配等の影響からか葉の直径が1m程度で、過去と比べれば半分ほどとなっており、決して芳しい生育状況ではありません。また、工事中はパラグアイオニバスを生育させるだけの十分なスペースがなく、これまでどおり保存管理ができない可能性が高いと考えております。このような状況から、新たな種子の導入を望んでおります。

そこで、貴会に昭和25年同様、アメリカ・ミズーリ植物園と弊園との架け橋となっただけならば 幸いに存じます。弊園に下記の種子を導入いただけるようにお力添えをいただきますよう何卒お願い申し上げます。

記

1. 学名: *Victoria cruziana* Orbigny  
和名: パラグアイオニバス



ニコボックス

(9月16日)

鈴木 聖三

本日の卓話者 于 咏(ウエイ)さんをご紹介します。  
米山学友の役員です

福井 浩道	萩原喜代子	池森 由幸
加藤 重雄	小林 英毅	松岡多加倫
松浦 宏紀	宮尾 紘誌	三好 親
鍋野 可幸	西川 豊長	大口 弘和
太田 和孝	大谷 恩	佐野 寛
鈴木 理之	竹内 克豊	竹内 眞三
舎人 経昭	碓氷 美佳	和田 正敏
渡邊 源市	吉田 節美	吉田 玄

米山学友会 于 咏さん

ようこそお越し下さいました

合計42,000円

(9月9日)

西尾張分区ガバナー補佐

野村 章夫君 (一宮 RC)

親友の加藤会長へ表敬訪問しました

奥村 文洋様

本日はありがとうございます

加藤 重雄

野村 章夫ガバナー補佐

ようこそお越し下さいました

宮尾 紘司

錦織が負けチッチ！残念！

でもよくガンバリました。感動を有難う

鈴木 聖三

卓話に奥村文洋様をお呼びしました

名古屋の将来について語って頂きます

渡邊 源市

第81回NHK全国音楽コンクール東海北陸ブロック大会で桜花学園金賞受賞 おめでとうございませう。10月の東京での全国大会、活躍期待しています

萩原喜代子	林 永芳	池森 由幸
伊藤 健文	小林 英毅	柵木 充明
松岡多加倫	三好 親	水口 純
西川 豊長	太田 和孝	大谷 恩
尾関 武弘	佐野 寛	鈴木 理之
竹内 眞三	谷口 優	舎人 経昭
吉田 玄		

野村章夫ガバナー補佐

奥村文洋様 ようこそお越し下さいました

合計66,000円

次回例会 : 平成26年10月 7日(火) 4F 調の間  
優良従業員表彰